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COMUNE DI SAN VINCENZO 
(Provincia di Livorno)  

 
 

ORIGINALE  
 

Deliberazione n° 57     in data 23/09/2014 
 

Deliberazione del Consiglio Comunale 
Adunanza seduta pubblica 

––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
Oggetto: 
 
MOZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE ASSEMBLEA SANVINCENZINA: IMPEGNO AD 
ADOTTARE UN REGOLAMENTO PER LA DETENZIONE E LA TUTELA DEGLI ANIMALI 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
 

L’anno duemilaquattordici, e questo giorno ventitre del mese di settembre alle ore 16:00 convocato con 

appositi avvisi, si è riunito nella Sala delle adunanze, il Consiglio Comunale. 
Eseguito l’appello, risultano: 

 

     Presenti Assenti  

1 Alessandro Bandini Sindaco X -  

2 Battini Francesco Consigliere Minoranza X -  

3 Bientinesi Francesca Consigliere Maggioranza X -  

4 Cionini Massimo Consigliere Minoranza X -  

5 Cosimi Luca Consigliere Minoranza X -  

6 Favilla Maria Consigliere Maggioranza X -  

7 Ginanneschi Dario Consigliere Maggioranza X -  

8 Nobili Patrizia Consigliere Maggioranza X -  

9 Riccucci Paolo Consigliere Minoranza X -  

10 Roventini Massimiliano Consigliere Maggioranza X -  

11 Russo Antonio Consigliere Maggioranza X -  

12 Tovoli Daniele Consigliere Maggioranza X -  

13 Viale Marta Consigliere Maggioranza - X  

 

   12 1 

 
 
Partecipa il Segretario Generale Dr. Lucio D'Agostino incaricato della redazione del verbale. 
 
 
Il Sig. Alessandro Bandini nella sua qualità di Sindaco assume la presidenza e, constatata la legalità 
dell’adunanza, dichiara aperta la seduta e invita il Consiglio Comunale a deliberare sugli oggetti iscritti all’ordine 
del giorno. 
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Punto 13 all’ordine del giorno: MOZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE ASSEMBLEA SANVINCENZINA 
“IMPEGNO AD ADOTTARE UN REGOLAMENTO PER LA DETENZIONE E LA TUTELA DEGLI ANIMALI”.  

 

Interviene il CONSIGLIERE COMUNALE RICCUCCI PAOLO: Bene. Vorremmo trattare 
con voi un tema importante oggi; un tema importante perché siamo sicuramente una 
società che è sempre più vicina all’animale, sempre più persone hanno un animale in casa, 
e sempre più persone sono sensibili a come vengono trattati gli animali.  

La denuncia che ci ha fatto muovere su questa mozione viene lanciata da chi vede, 
specialmente in certi tipi di circo, maltrattamenti effettivi degli animali, che oggi sono 
riconosciuti, assolutamente. Ovviamente, rifacendoci – stringo un po’ per i tempi, tanto 
mi sembra abbastanza chiara come intenzione – ovviamente visto che il lavoro dei 
circhi non può essere fermato, l’iniziativa privata assolutamente non può essere 
limitata, - l’iniziativa privata economica intendo -.  
Dobbiamo però essere pronti ad ospitare anche i circhi che portano animali, se e a 
patto che – è qui che vogliamo entrare in questa mozione – rispettino un regolamento 
che se andasse bene questa mozione e se passasse, proporremmo in futuro o 
potremmo anche aiutare a redigerlo, e c’è già chi ci ha buttato già una bozza.  
Abbiamo il TAR di Fiumicino che ha già dato ragione al comune di Fiumicino attraverso 
una procedura simile, cioè non vietando ai circhi e non vietando alle persone di portare 
e di fare comunque la propria impresa con gli animali, ma è riuscito a vincere, al TAR, 
il comune di Fiumicino dicendo che se queste attività vogliono andare a portare i circhi 
nel comune di Fiumicino i parametri di detenzione degli animali devono essere umani; 
scusate il gioco di parole.  
Quindi: “Tenuto conto della sempre maggiore diffusione degli animali da affezione tra 
la cittadinanza e della sempre maggiore sensibilità verso temi etici, quali la cura e il 
rispetto per ogni tipo di animale.  
Vista la ormai acclarata finalità educativa, soprattutto per i bambini, di una convivenza 
rispettosa con gli animali.  
Tenuto conto che, purtroppo, nonostante i progressi ottenuti anche grazie a svariate 
campagne di sensibilizzazione sul tema, si assiste ancora a troppi episodi di 
maltrattamento o cattiva detenzione.  
Appurata la mancanza di uno specifico regolamento comunale per la tutela e la 
salvaguardia degli animali, prendendo spunto sia dal dato normativo e sia dalle più 
recenti pronunce giurisprudenziali che univocamente spingono verso una sempre 
maggiore tutela degli animali richiamandoci ad altre esperienze comunali ove 
l’adozione di un simile regolamento è già una realtà.  
Impegniamo il Sindaco Bandini e l’assessore Russo di redigere, ispirati anche a realtà 
già sperimentate, un regolamento per la detenzione e la tutela degli animali sul 
territorio comunale.  
Di adottarne, non appena redatto, il testo”.  
  

Interviene il CONSIGLIERE COMUNALE COSIMI LUCA: Cerco di essere breve. 
Innanzitutto, in parte mi sembra superfluo parlare di un vero e proprio regolamento, perché 
i regolamenti di fatto non creano capitale sociale e non rendono un cittadino un buon 
cittadino.  

Per così come è scritta, mi sembra una mozione abbastanza punitiva e che va contro 
a quello che è stato l’intento, almeno nostro, in campagna elettorale ma è ripetuto 
anche da San Vincenzo C’è, cioè quella di rendere un Comune il Comune amico degli 
animali.  
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Abbiamo già la Dog Beach, che è il nostro fiore all’occhiello. Quindi, nel caso in cui la 
maggioranza sia disponibile, io richiedo di discutere di modificare il testo, se possibile, 
innanzitutto, aggiungendo proprio il tema del Comune amico degli animal i, tenuto 
conto del protocollo che è stato preso tra l’Anci e alle associazioni animaliste. Per cui 
ci sono ordinanze tipo fatte dall’Anci, in collaborazione con la federazione, che hanno 
lo scopo di favorire l’accesso libero agli animali da affezione in tutti i luoghi pubblici, 
aperti al pubblico, nei pubblici esercizi e sui servizi di trasporto pubblico; di individuare 
aree verdi in città e spazi pedonali animal friendly; di delimitare tratti di spiaggia nei 
Comuni – questo lo abbiamo già fatto -. Quindi, di andare in una direzione di essere 
animal friendly.  
La seconda cosa, di rafforzare nella mozione il tema dell’educazione con incontri 
formativi ad hoc nelle scuole; e per terzo, magari è una cosa in più, di migliorare il 
sistema di indicazioni e aumentare il numero di punti dove si possono prendere i 
sacchetti per la defecazione degli animali. Ce ne sono già abbastanza, però, forse, non 
sono sufficienti. Grazie.  
  

Interviene l’ASSESSORE FAVILLA MARIA: Allora, innanzitutto esiste una Legge 
regionale, la 59 del 2009, che già disciplina tutto quello che riguarda la tutela degli animali, 
sia negli aspetti tra convivenza tra il cittadino e l’animale e disciplina, come ha già detto il 
consigliere Cosimi, il comportamento e le norme di comportamento che devono essere 
rispettate sia in aree pubbliche e private. E stavo guardando appunto questa legge per 
quanto riguarda la detenzione degli animali impiegati nelle attività circensi che è soggetta 
comunque alla tutela prevista nella convenzione sul commercio internazionale delle speci 
animali. Esiste proprio una convezione. Quindi ogni Comune, per quanto possa fare un 
regolamento e possiamo anche impegnarci a fare un regolamento, deve attenersi alla 
Legge regionale; conseguentemente anche a questa convenzione che esiste già.  

Quindi è una mozione che possiamo anche accettare, però inevitabilmente dobbiamo 
attenerci a quello che già esiste.  
  

SINDACO BANDINI ALESSANDRO: Integrando quello che diceva giustamente 
l’Assessore, noi si può fare un regolamento però bisogna stare all’interno della Legge 
regionale e soprattutto delle convenzioni internazionali.  

C’è la proposta di Cosimi, per quanto riguarda di un eventuale inserimento della 
mozione; se è accettata nella riunione dei Capigruppo, con la presenza dell’Assessore 
Favilla.  
[voce fuori campo]  

  

Interviene il CONSIGLIERE COMUNALE COSIMI LUCA: Te lo passo; poi lo leggi.  

  
[Interruzione della registrazione dal minuto 230 al minuto 240]  

  

Interviene il CONSIGLIERE COMUNALE  RICCUCCI PAOLO: È stato modificato 
l’impegno; e l’impegno è il seguente: “Rifacendosi alla Legge regionale 59/2009 e alla 
Legge nazionale, di redigere, ispirati anche da realtà già sperimentate e rifacendosi anche 
al protocollo dell’Anci e di associazioni animaliste, un regolamento per la detenzione e la 
tutela degli animali.  

Di migliorare il servizio di sacchetti ecologici per cani e di adottare, appena redatto, il 
testo del regolamento”.  
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Interviene il SINDACO BANDINI ALESSANDRO: Sull’impegno si lascia: “Impegniamo il 
Sindaco Bandini e l’Assessore Russo”, o si impegna il Consiglio Comunale?  

[voce fuori campo]  

Si impegna il Consiglio Comunale. Siamo a posto.  
Si passa alla votazione.  
Favorevoli? Unanimità  
Contrari?  Nessuno  
Astenuti? Nessuno  

 IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

 

Preso atto di quanto emerso durante la discussione e dell’esito della votazione a scrutinio 
palese che è del seguente tenore: 
 
Presenti e votanti n.   12, voti favorevoli 12;    
   

APPROVA 
 

La modifica della mozione presentata dal Gruppo consiliare Assemblea Sanvincenzina: 
impegno ad adottare un regolamento per la detenzione e la tutela degli animali.                                                   
 
La mozione è allegata al presente provvedimento. 

 

 

 



 

 

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto come segue. 
 
 
IL SINDACO IL SEGRETARIO GENERALE 

Alessandro Bandini Dr. Lucio D'Agostino 
 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
 
Il sottoscritto Segretario Generale, visti gli atti d’ufficio, 
 

ATTESTA 

 

 Che la deliberazione C.C. n° 57  del 23/09/2014 

 

 E’ stata affissa all’ Albo Pretorio on line il …...................... e vi rimarrà per 15 gg. consecutivi, fino al …........ .............. 
come prescritto dall’articolo 124 D.Lgs n. 267/2000. 

 

 E’ stata comunicata con lettera n. ...................., in data .................... al signor Prefetto come prescritto dall’articolo 135 
del D.Lgs n. 267/2000. 

 
 

 Che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il ..................……………: 
 

 decorsi 10 giorni dalla data di inizio della pubblicazione. 
 
 
San Vincenzo lì, .................... IL SEGRETARIO GENERALE 
 Dr. Lucio D’Agostino 

 



 

 

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto come segue. 
 
 
IL SINDACO IL SEGRETARIO GENERALE 

F.to Alessandro Bandini F.to Dr. Lucio D'Agostino 
 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
La presente copia è conforme all’originale 
 IL SEGRETARIO GENERALE 
 Dr. Lucio D’Agostino 
San Vincenzo lì, .................... 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
 
Il sottoscritto Segretario Generale, visti gli atti d’ufficio, 
 

ATTESTA 

 

 Che la deliberazione C.C. n° 57  del 23/09/2014 

 

 E’ stata affissa a questo Albo Pretorio il …...................... e vi rimarrà per 15 gg. consecutivi, fino al …...................... 
come prescritto dall’articolo 124 D.Lgs n. 267/2000. 

 

 E’ stata comunicata con lettera n. ...................., in data .................... al signor Prefetto come prescritto dall’articolo 135 
del D.Lgs n. 267/2000. 

 
 

 Che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il ..................……………: 

 

 decorsi 10 giorni dalla data di inizio della pubblicazione. 
 
 
San Vincenzo lì, .................... IL SEGRETARIO GENERALE 
 Dr. Lucio D’Agostino 

 
 


